

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Oficinas de la Habilitación del Clero.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN EN LA DIÓCESIS

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 cénts. de peseta

SANTOS DE LA SEMANA

DIA 20.—*Domingo*.—Santa Librada, virgen y mártir.

Santa Librada, hija de Cayo Atilio y de Calcia, su mujer, nació en Bayona, de Galicia, con otras hermanas de un parto; y mandando su madre echarlas al río, temiendo que tan abundante parto la podía quitar el crédito, una criada las hizo criar secretamente en un pueblo de cristianos, siendo bautizadas y educadas en la fé. Librada se señalaba en su religión entre todas, y con su ejemplo y consejos, convirtió á muchos gentiles, por lo cual fué acusada con sus hermanas; y siendo todas presas y llevadas ante su mismo padre, después de varias preguntas, respondió Genivera, que era la mayor: «*Si preguntas por nuestro linaje, tus hijas somos; si por nuestra religión, somos siervas de Jesucristo.*» La madre luego que las conoció, procuraba apartarlas de la fé; pero ellas siempre firmes, huyeron por orden de un ángel, y separadas, recibió cada una el martirio en diferente paraje. Librada murió en una cruz el 20 de Julio del año 139.

Se reza de dicha santa, virgen y mártir, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

DIA 21.—*Lunes*.—El Santo Profeta Daniel; Santa Práxedes, virgen; Santa Julia, virgen y mártir, y San Victor, soldado, que sufrió el martirio con Alejandro, Feliciano y Longinos.

Se reza de San Camilo de Lelis, con rito doble y color blanco.

DIA 22.—*Martes*.—San Cirilo, Obispo de Antioquía; San Meneleo, abad; Santa Síntica, y Santa María Magdalena, penitente, de quien se reza con rito doble y color blanco.

DIA 23.—*Miércoles*.—Santa Seculina, virgen; los Santos mártires Apolonio y Eugenio; Santa Primitiva, virgen y mártir, y San Apolinar, Obispo y mártir, de quien es el rezo con rito doble y color encarnado.

DIA 24.—*Jueves*.—Santa Cristina, virgen y mártir; San Francisco Solano, y las Santas mártires Niceta y Aquilina.

Se reza de las Santas vírgenes y mártires Justa y Rufina, con rito doble y color encarnado.

DIA 25.—*Viernes*.—San Teodomiro, monje y mártir; Santa Valenti-

na, virgen y mártir, y Santiago Apóstol, Patrón de España, de quiense reza con rito doble de primera clase con octava y color encarnado.

DIA 26.—*Sábado* —San Jacinto, mártir; San Valente, Obispo, y Santa Ana, madre de la Santísima Virgen, de quien se reza con rito doble de segunda clase y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA.

DIA 20.—*Religiosas Carmelitas*.—Festividad á la Santísima Virgen del Carmen. A las diez misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará el R. P. Fr. Angel Venero, del Orden de Predicadores. A las seis de la tarde será la reserva.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices —A las nueve misa rezada con explicación de las sa-

gradas ceremonias. A las seis de la tarde estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Sancti-Spiritus.—Fiesta á Jesús Sacramentado. A las diez y media misa solemne y sermón que predicará D. Juan Antonio Albarrán, párroco de dicha iglesia.

Santiago —Prosigue la novena á su titular á las ocho de la mañana y por la tarde al parar el címbalo.

DIA 21 —*Santiago* —Sigue la novena anunciada.

DIA 22.—*Santiago*.—Continúa la novena anunciada.

DIA 23 —*Santiago* —Prosigue la novena anunciada.

DIA 24 —*Santiago* —Sigue la novena anunciada.

DIA 25 —*Santiago*.—Fiesta al gran Patrono de España. A las diez y media misa solemne y sermón que predicará D. Miguel Sánchez Jiménez, Capellán del Hospicio provincial. Por la tarde á las cinco y media tendrá lugar la reserva.

LA COSA ESTÁ PEOR QUE NUNCA

QUE las cosas marchan peor que nunca en España; en el reino católico por excelencia; en este reino que en siglos anteriores era envidiado, codiciado y apetecido por los reinos extranjeros; en este reino que hizo frente con su poder á toda clase de enemigos, ¿por qué dudarlo? Echemos sino, para comprobar esta verdad, una ojeada escrutadora por su vasta extensión, y veremos con asombro y disgusto la juventud prostituida, la inmoralidad desvergonzada, vituperada la honradez, las sanas costumbres pisoteadas, y todo, en una palabra, tan desquiciado, tan confundido y tan desordenado, que si nuestros antepasados, levantando su cabeza de los sepulcros en que yacen, vieran el espectáculo tan triste y desconsolador que la sociedad española presenta, bien seguro es que, avergonzados al verlo todo tan trocado y con-

fundido, se sepultarían nuevamente y con rapidez en sus tumbas, no acabando de persuadirse ser ellos los progenitores de la sociedad presente. Empero nada tienen de extraño este trastorno y mutación tan asombrosa si se examinan y consideran las causas que realmente lo producen.

La base, el fundamento, el sostén del edificio social en este reino envidiable en otros tiempos era la Iglesia Católica y como sus enemigos, los hijos de las tinieblas, hayan dado y siguen dando en corroer, carcomer y gastar sus cimientos, hé ahí la causa de que el edificio vaya amenazando arruinarse y desmoronarse por completo, cual ellos pretenden. Primero, viendo la preponderancia de la Iglesia, se le arrebataron cuantiosos bienes, que legal y lícitamente poseía, señalando mezquinas dotaciones para el culto y clero, con promesa de aumentarlas á medida que el Tesoro fuera mejorando. Después, abrogándose facultades incompetentes y desastrosas, se vinieron á conceder las libertades de pensar, hablar y escribir (y como consecuencias la de obrar), sin trabas de conciencia, todo lo cual no podía ponerse en práctica por el hombre sin atentar contra el orden y contra sí mismo. Vinieron á la práctica tan decantadas libertades, y los efectos se palparon inmediatamente, y se están palpando por desgracia, pues que sembrados vientos no podían producirse más que tempestades.

La Iglesia, herida en sus más sagradas leyes, lastimada en sus más delicadas fibras, protestó enérgicamente, aunque en vano; y provocada á la lucha, merced á su incansable celo y entrañas maternales, ya que no le era dado en un todo, al menos, deteniendo en parte los pasos del infernal gigante, ha podido impedir que el triunfo de sus enemigos haya sido completo...

La Iglesia, como buena madre, no descansa en mirar por el bien y labrar la felicidad de sus hijos; pero sus enemigos tampoco duermen, y con solapada astucia y taimada intención continúan devastando paulatinamente sus cimientos. Es menester, se habrán dicho, empobrecer por completo á sus

ministros, para quitarles la fuerza moral y poco prestigio que les ha quedado, y se ha tratado ahora de dar ese paso, disminuyendo las dotaciones que como remuneración se les satisface por los bienes de que se les despojó; y por este camino, ya trazado y con silenciosa astucia, se llegará indudablemente al fin, que es retirar á la Iglesia todo amparo y protección, al objeto de aniquilarla. Mas ¿llegarán á conseguir los hijos de las tinieblas su taimado intento? Desde luego puede asegurarse que no, fundándose en las palabras de Jesucristo cuando dijo á Pedro «que las puertas del infierno jamás prevalecerían contra su Iglesia.» Empero es lo cierto que tal puede ser el estado triste á que llegue la sociedad. A tal extremo de desorden y confusión, á tal punto pudiera alcanzar la corrupción y el desborde de la humanidad sin la valla de la religión, que cansado el Hacedor Supremo de aguantar tanto la malicia de los hombres, pudiera muy bien castigar con airada mano al hombre, repitiendo aquellas palabras: *¡penitet me fecisse hominem! ¡Pesaroso estoy de haber criado al hombre!*

Si á la vista del lobo rapaz que amenaza destrozar el rebaño no se da la voz de alerta y todos de consuno no nos unimos y preparamos para ahuyentarlo, bien seguro es que, invadida una vez la grey, los daños serán después irremediables y la sociedad humana acabará como los seres irracionales, con no reconocer más valla que la del goce de desordenadas pasiones, más ley que la de la fuerza, ni más Dios que á sí mismo.

T.....

Suscriptor.

EL MILAGRO DE LAS ADORATRICES



EL *Boletín Eclesiástico* de la diócesis de Madrid, tomamos la siguiente relación, cuya lectura agradará sumamente á nuestros lectores:

“A una religiosa de veintiocho años de edad, llamada hermana Virginia de Jesús, natural de Alcira, en la provincia de

Valencia, que ingresó cuando apenas contaba quince años en el Instituto de las Adoratrices, fundado por la excelentísima señora Vizcondesa de Jorbalán, de constitución muy delicada, y muy propensa, por tanto, á constipados, vino á contraer uno muy terrible en Noviembre de 1888, á consecuencia del cual quedó tan resentida del pecho, que, habiendo perdido casi por completo la voz, y no dejándola un momento la calentura, hubo de trasladarse á Avila en Julio de 1889, para ver si el cambio de clima podía influir algo en el restablecimiento de su salud. Mas no sucedió así; antes por el contrario, fué empeorando de día en día, hasta el punto que el médico D. Fausto Rico, que la asistía, manifestó que aquella enfermedad no tenía remedio, pues era una tisis pulmonar muy adelantada, y que, en su concepto, duraría poco; "que acaso, acaso, pasándola á Madrid, donde los frios son menos intensos, duraría algo más.", A consecuencia de esto, trasladóse á esta corte nuevamente la enferma á principios de Octubre, aunque ya tan afónica, tan demacrada y tan sin fuerzas, que hubo de meterse enseguida en cama, al parecer, para no levantarse más de ella. Y en efecto, así era de esperar, en atención al pronóstico del acreditado médico que la reconoció, el cual, confirmando lo dicho por el de Avila, "vivirá poco", añadió: "Tiene destrozados los pulmones; no conviene molestarla para que coma y tome medicamentos, porque todo es inútil... se encuentra en un estado que nada es capaz de aliviarla.",

En esta aflictiva situación pasó la enferma mes y medio sin poder estar más que de una misma postura y recostada sobre cinco ó seis almohadas, pues de otra manera se ahogaba. Era en este tiempo tan pertinaz y tan continua la tos, que cada cinco minutos tenía 35 ó 40 golpes, con la particularidad de que los esputos eran casi siempre algo de pulmón mezclado con sangre.

En tal apuro, fué cuando la Rvdma. Madre Superiora general presentó á la enferma un Crucifijo que la Madre Sacramento tenía siempre en su habitación y llevaba consigo en los viajes, exhortándola á que, por intercesión de la misma, pidiera al Todopoderoso la salud para poder trabajar en el Instituto por la gloria de Dios y salvación de las almas. "Sí, sí, contestó el médico, que acababa de llegar; que haga el Señor lo que yo no puedo hacer.",

Por entonces había recibido ya la enferma el Santo Viático, y esperábase de un momento á otro su muerte.

Mas al día siguiente, á las once de la noche, como la ahogase un golpe de tos más fuerte que de ordinario, recordó que tenía guardada hacia algún tiempo una firma de la ilustre Fundadora, que decía: *Tu Madre Sacramento*, y estrujando, llena de fe, el papelito entre sus dedos hasta reducirle al tamaño y forma de una píldora, exclamó: "Señor y Padre mío: así como creo que con vuestro infinito poder dísteis vista al ciego con una cosa tan contraria á ella, como es el lodo, así también creo que por este papel que ha tocado mi Madre Sacramento, me habéis de volver la salud.," Dicho esto, tragó la pildorita, y... ¡oh prodigio! desde aquel mismo momento quedó completamente buena y sana. Cesó instantáneamente la tos, la fatiga, los sudores, volvióle la voz clara y sonora como pocas veces la había tenido, y en fin, se halló en estado de poder abandonar enseguida la cama y desempeñar cualquier oficio de la casa, si hubiera sido menester.

Mas como había pasado meses enteros sin dormir ni un cuarto de hora por el malestar que sentía y la frecuencia de la tos, á pesar de lo impresionada y conmovida que la dejó el pasar en un momento de las agonías de la muerte á un estado de salud cabal y completa, rindióla el sueño, y con admiración de la Hermana que la cuidaba, estuvo dormida placidamente desde las doce de la noche hasta las seis y media de la mañana, sin tomar nada absolutamente hasta después de las ocho en que comulgó. Desde aquella bendita hora ya comió con apetito y paseó sin la menor molestia. y subió y bajó muchísimas veces la escalera sin cansarse.

Podrá suponerse pero no explicarse el pasmo y asombro de toda la casa al ver en aquel perfecto estado de salud á la Hermana que consideraban y creían ya difunta, tanto más, cuanto á los pocos días la vieron dirigir en la capilla la novena de la Purísima Concepción, haciéndose oír clara y distintamente de 230 personas que la escuchaban.

Tal es sin comentarios que holgarían, el suceso real é histórico que se ha verificado á la vista de más de 200 personas en esta villa de Madrid, y tal cual lo han certificado médicos tan acreditados como D. Manuel Ortega Morejón y D. Luis

ga Morejón.,"



La Ciudad y el Orbe Católicos

Su Santidad el Papa León XIII, continúa sin novedad en su importantísima salud.

En París se está edificando con gran lujo una iglesia destinada al culto del Sagrado Corazón, como saben nuestros lectores.

Hace pocos días se presentó en ella una señora buscando al P. Superior de la Congregación de Oblatos de María. Vestía la dama modestamente, y echó en el cepillo de la iglesia cinco céntimos. Luego entregó en un sobre, sin decir su nombre, 100.000 francos. Cuando el Superior se enteró del contenido del sobre, quiso buscar á su rica y generosa favorecedora, pero ésta había desaparecido.

Su Santidad ha dirigido al Obispo de Vigevano un importante Breve, en que dice ha sabido con profundo dolor la grave injuria que se ha hecho al Prelado, citándole para comparecer ante magistrados laicos para responder, como de un crimen, del cumplimiento de su sagrado ministerio.

Dice León XIII que esta injuria á la dignidad episcopal, es una nueva y triste prueba de la persecución que la Iglesia está sufriendo en Italia.

El Papa ha aprobado, á pesar de su angustiosa situación económica, los gastos para levantar una cúpula giratoria de ocho metros de diámetro que deberá resguardar la ecuatorial fotográfica que se va á colocar en la parte más elevada del jardín del Vaticano.

La Sagrada Congregación de Ritos ha autorizado Misa y Oficio propios en honra de Nuestra Señora de Lourdes.

Las manifestaciones de la fe católica van entrando en las costumbres inglesas sin gran protesta, aunque con bastante admiración de los periódicos protestantes.

Además de la peregrinación al santuario de Santo Tomás de Cantorbery, ha tenido lugar en Birmingham la Conferencia ó Congreso de la *Sociedad de la Verdad Católica*, Sociedad debida á la iniciativa de S. G. Mons. Vaughan, Obispo de Calfort.

El principal objeto de esta Sociedad, es la propagación de la verdad católica, y para ello cuenta unir y coaligar los mejores escritores y sábios católicos para que trabajen en la defensa de la fe y en la destrucción de los extravíos que el protestantismo ha extendido contra el catolicismo.

La Nunciatura de París acaba de heredar uno de los más hermosos palacios de París, en la plaza de la Concordia, donde se trasladará muy en breve.

El palacio pertenecía á la marquesa de Plesis, quien lo ha dejado en un testamento al Papa para habitación de la Nunciatura.

Un concejal ateo del Ayuntamiento de San Quintín (Francia) propuso en una sesión que se quitase la cruz de piedra del cementerio, á lo cual no accedió la Corporación, así como tampoco aprobó que se pusieran las insignias masónicas sobre la puerta del camposanto, cuya medida pidió igualmente el mismo concejal.

Una sociedad de mujeres inglesas, compuesta de 1.312.000 ha pedido á la reina Victoria, en humilde exposición, la clausura de las tabernas, principalmente en los días festivos. Un millón y pico de mujeres representan otro millón de maridos, padres ó hermanos aficionados al vino. ¡Cuán útil sería una medida general como la que intentan las inglesas!

Los misioneros Jesuitas establecidos en Ke-Sat han hecho construir y llevar de Francia una Catedral de hierro, cuyas piezas, que contenían 834 cajones, llegaron al Tonkín á bordo del vapor *Cosmopolit*.

El edificio, de estilo ojival, tendrá 55 metros de largo, por 20 de ancho y 15 de altura. Tendrá dos torres, coronada cada una por una cruz de hierro y un pararrayos. El peso total de los materiales será de 76.000 kilogramos.

La impía secta masónica, en su incesante empeño de injuriar al Papa, está buscando continuamente medios para atribular el bondadoso corazón de León XIII.

Tratan ahora de levantar una estatua á Voltaire en la Ciudad Eterna y se dice que presidirá esta fiesta el presidente del Senado francés Mr. L. Royer.

Las Diócesis de España

Según los periódicos de Zaragoza, un rico propietario, fallecido recientemente, ha dejado la cantidad de 10.000 duros con destino á las obras de terminación de una de las torres de la grandiosa Basílica del Pilar.

El día 10 de Junio se inauguró en Sigüenza (Guadalajara) una casa asilo para recoger en ella á los ancianos pobres de la diócesis. Este nuevo establecimiento estará regido por cinco Hermanas de los ancianos desamparados. El día de la inauguración se celebró una solemne fiesta religiosa, en la que ofició de Pontifical el Sr. Obispo de la diócesis.

Los resultados obtenidos en los exámenes últimamente celebrados en el Colegio de señoritas y párvulos que las religiosas de la Compañía de Santa Teresa dirigen en Ciudad-Rodrigo, han sido brillantísimos.

Fueron presididos por el Excmo. Sr. Obispo de aquella diócesis.

Salamanca

Acercándose el Jubileo de la Porciúncula, que puede ganarse en esta ciudad visitando las iglesias de los conventos de Santa Clara, de religiosas Franciscas, de la Madre de Dios, de Santa Isabel y en la capilla de la V. O. T. de San Francisco, nos ha parecido oportuno publicar, como lo hacemos, á continuación las condiciones necesarias para lucrar las indulgencias concedidas:

Procure, ante todo, penetrarse bien el cristiano de cuán grande es la gracia que el Señor le ofrece y cuánta necesidad tiene de ella. Sus pecados pasados, su actual tibieza, las tentaciones que experimenta, los peligros que le rodean, todo debe inspirarle un serio cuidado y contribuir á hacerle formar un firme propósito de mudar de vida. Para esto nada más á propósito que purificar su alma por medio de esta grande indulgencia. Procure, pues, prepararse con santas meditaciones; haga una dolorosa confesión de todas sus culpas con un firme propósito de la enmienda; acérquese á la sagrada Mesa con un fervor especial, pidiendo en este día de gracia al Autor de toda ella se la comunique con más abundancia; invoque la protección de María Santísima, de San Francisco y Santos de su particular devoción, y hecho esto, acérquese con fe y confianza al trono de misericordia, seguro por la bondad de Dios y méritos de Jesucristo, de que la alcanzará abundante.

A tenor de las disposiciones pontificias se han de practicar tres diligencias para ganar la indulgencia de Porciúncula, á saber: confesar, comulgar y visitar la iglesia.

1.º Todo fiel que desee ganar esta indulgencia debe confesarse aunque la conciencia no le acuse de ningún pecado mortal. Sólo están exentos los que acostumbran confesarse cada ocho días.

2.º Para ganar esta indulgencia es indispensable la Comunión, y no basta la costumbre de comulgar cada ocho días. Tanto la Confesión como la Comunión se pueden hacer el día 1.º ó el día 2 de Agosto, antes ó después de la visita, y en cualquiera iglesia que sea.

3.º La visita se puede hacer desde las dos del día 1.º de Agosto hasta la puesta del sol del día 2. Esta visita se puede repetir tantas cuantas veces se quiera, y otras tantas se ganará indulgencia plenaria, una para sí, y las demás por los difuntos á quienes se aplique. Es indispensable que acabada cada visita se salga de la iglesia y se vuelva á entrar para hacer la otra, sin cuya circunstancia no se consideraría como una visita diferente de la primera. En esta visita cada uno puede hacer las oraciones que sean de su devoción. Es muy común rezar en cada visita seis *Padre nuestros* con *Ave María* y *Gloria Patri*, rogando á la intención del Sumo Pontífice.

En virtud de concurso ha sido nombrado por el Ministro

de Fomento, profesor auxiliar numerario de esta Universidad nuestro apreciable amigo el joven doctor en las Facultades de Derecho canónico y Filosofía y Letras D. José Téllez de Meneses y Sánchez, á quien damos la más cumplida enhorabuena.

El suntuoso templo de Santo Domingo ha sido declarado monumento nacional.

Pocos templos habrá que ostenten más justos títulos, á juicio de la Academia de San Fernando, para merecer la vigilancia del Estado.

En 30 de Junio de 1524 se echó el primer fundamento á la soberbia construcción actual, trazada y comenzada por Juan de Alava (compañero de Juan Gil de Hontañón en la fábrica de la Catedral nueva) y continuada por Juan de Rivero Rada, juntamente con Pedro Gutiérrez y Diego de Salcedo.

Presenta en su interior la iglesia de San Esteban una gran nave con capillas á uno y otro lado de pura y gentil arquitectura, reforzada al exterior con dobles botareles de gótica crestería que se combinan sin disonancia con la rica portada plateresca; y ésta á su vez con la jónica galería que sirve de átrio al convento. Esta portada forma una especie de retablo, cuajado de prolijas labores.

Las capillas llevan bóveda de crucería y ventana gótica en el fondo.

La escalera del claustro es una obra preciosa, lo mismo que la grandiosa sacristía adyacente á la iglesia, obra del Padre Herrera, distinguido catedrático de esta Universidad y célebre Obispo en el siglo XVII, que en Santo Domingo está enterrado.

La citada Academia dice que la sola portada del templo lo hace digno de ser conservado bajo cristales, por la profusión, elegancia y disposición de sus esculturas y grotescos.

La historia del Convento data del siglo XII. En el antiguo edificio de San Esteban se albergó San Vicente Ferrer y encontró hospitalidad el gran Colón; y el nuevo lo mandó levantar Fr. Juan de Toledo, de la casa ducal de Alba, Obispo de Córdoba y Cardenal.

En honor del mártir de la China, Beato Juan Gabriel Perboyre, sacerdote de la Misión fundada por San Vicente de Paul, recientemente beatificado por Su Santidad León XIII, tendrá lugar mañana en Alba de Tormes una solemne fiesta,

en la que predicará el Director de esta revista, nuestro querido amigo D. Nicolás Pereira Repila.

El Colegio de Procuradores de esta ciudad ha acordado celebrar, según antigua y tradicional costumbre, la fiesta á su Excelsa Patrona la Virgen de la Misericordia.

Para el Asilo de niños pobres establecido en la *Casa de Santa Teresa*, han entregado á la señora tesorera del mismo, (quien nos suplica que así lo hagamos constar), D. Argimiro Andrés Pérez Montalvo, 40 reales, y otro bienhechor 6.

El miércoles se celebraron solemnes fiestas en varios templos de esta capital para honrar á la Santísima Virgen bajo el consolador título del Carmen.

El Sr. Obispo distribuyó la sagrada comunión á multitud de personas de ambos sexos en la iglesia de la V. O. T., y por la tarde asistió á la procesión y Salve con que dieron fin tan piadosos cultos en citado templo.

Actualmente se ocupa el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis en girar su pastoral visita á varios conventos de la capital. Los visitados hasta ahora son el de la Madre de Dios, del que ha sido nombrada abadesa la M. Josefa del Pilar Sánchez; y el de las Franciscas, cuyas religiosas han elegido para dicho cargo á la M. Margarita del Sagrado Corazón de Jesús.

A expensas de varios devotos y precedida de novena, tendrá lugar en la iglesia del Apóstol Santiago de esta capital, una solemne fiesta en honor de dicho Santo el 25 del corriente, predicando en ella el presbítero D. Miguel Sánchez, Capellán de las Casas de Beneficencia.

De nuestro corresponsal de Alba:

“El próximo pasado domingo se celebró con gran solemnidad en la iglesia de San Juan Bautista de Alba de Tormes la fiesta con que en todos los años festeja y da gloria al Niño Dios la piadosa asociación de la Santa Infancia, predican-

do en ella su director local, el presbítero D. Marcelo Sandoval, capellán del convento de Benedictinas de la misma villa.

En la tarde, después de rezar el santo rosario y visita al Santísimo Sacramento, tuvo lugar la consagración de los niños asociados al divino Corazón de Jesús.

Seguidamente, en solemne y bien ordenada procesión, llevando en andas las sagradas imágenes de Jesús, de su Santísima Madre, de San José y de San Vicente de Paul, y con acompañamiento de la banda de música, recorrieron los seiscientos niños asociados, con banderolas en las manos, las principales calles de la villa; terminando las fiestas con una velada literaria, presidida por el Sr. Arcipreste de la villa, en que el seminarista D. Ricardo Caballero leyó un discursito sobre la influencia de la religión en la educación de los niños, y los colegiales D. Juan Coronado y D. Salvador Rodríguez bellas poesías alusivas al acto.

*
* *

Con solemnidad grandiosa y extraordinaria asistencia de fieles devotos se acaba de celebrar en el templo del convento-colegio de San Juan de la Cruz la novena de Nuestra Señora del Carmen, predicando con verdadera unción evangélica en las tardes de algunos días, los RR. PP. Fray Basilio de San Andrés sobre las glorias y grandezas de la Santísima Madre de Dios; Fray Venancio de San José, sobre las pestilentes y deletéreas enseñanzas de la irreligiosa y antisocial masonería, y sobre la devoción del Santo Escapulario el joven presbítero Fray Casimiro de San Alberto.

En la mañana del martes, víspera de la fiesta, con asistencia de todo el clero y lo más notable de la población, el muy R. P. Fr. Ignacio de Santa Teresa, bendijo solemnemente los dos nuevos retablos, consagrado el uno á la Santísima Virgen del Carmelo, donación piadosa de las Sras. D.^a Francisca Posadas, viuda de Pérez y su hija D.^a Damiana, y el otro al Patriarca San José, costeado por la familia de la casa de Llen, celebrándose acto seguido misa solemne por el señor cura párroco de la Maya, D. Pablo López, y cantándose *Salve Regina* á toda orquesra.

A las diez de la mañana del siguiente día, cantada por la Venerable comunidad la hora de Tercia celebró la misa mayor el Sr. Párroco Arcipreste D. Juan Antonio Ruano, predicando en ella el R. P. Fr. Angel Venero, del orden de Predicadores, quien en un elocuente discurso, con buenas

formas oratorias y frase correcta, hizo ver que la Santísima Virgen del Carmen es el consuelo, la salud y la vida para todos los que devota y santamente visten su sagrado Escapulario.

La afluencia de fieles forasteros à esta religiosa fiesta, ha sido este año extraordinaria y numerosísima; las almas que purificadas en la Piscina de la salud se han acercado à la sagrada Mesa, pasan de 600.

En la tarde el R. P. Prior dió la bendición Papal y el presbítero D. Andrés Almeida, párroco de Arcediano, predicó una sencilla plática sobre el valor de las indulgencias y disposiciones para lucrarlas, terminando los sagrados cultos después del santo rosario y novena con la reserva del Santísimo Sacramento, procesión de la sagrada efigie de Nuestra Señora del Carmen à la iglesia de Santa Teresa y solemne salve.,,

Nuevos miembros del Congreso Católico: D. José Daniel Rodríguez, D. Mariano Ortiz, D. Martín Sánchez, D. Gabriel Moríñigo y D. Celestino Hernández.

Con la solemnidad de costumbre se han celebrado las fiestas de Nuestra Señora del Carmen en Peñaranda y Ledesma.

En los días 4 y 18 del mes de Agosto darán principio en nuestro Seminario Conciliar, dos tandas de Ejercicios espirituales para los señores sacerdotes de esta diócesis.

Miscelánea

Quita penas. — Le digo à V., señora, que por V. pasa algo de nuevo.

— Si V. no se explica, vecina...

— Yo he pensado si le habrá caído algún premio de la lotería.

— No tenemos para pan, y habrá para juegos. Contento que una pueda socorrer una necesidad!...

— Pues ello, V. tiene una cara de Pascua hace algún tiem-

po, que algo quiere decir. Será algún protector que le habrá salido á V...

—Señora, no tengo por qué negarlo. He encontrado, en efecto, un señor que me ha dado la mano...

—¡Ya decía yo! No es por sonsacarla; pero, hija, que sea por muchos años.

—Gracias. Le aseguro á V. que á tiempo ha sido, pues ya llevaba yo un come-come en el alma que hubiera dado conmigo en el camposanto.

—¡Ya se ve! ¡Con tanta familia y tantos trabajos! ¡quién tuviera la suerte de usted!...

—Hija, en V. está. Yo me presto á decirle el nombre de mi generoso bienhechor, y aun á llevarle á su misma casa...

—¿Conque tan generoso es?

—Con decirle á V. que antes me ahogaban á mí las penas y ahora no hay pena que me venga grande...

—¡Ea, pues, deme V. las señas, que estoy rabiando por visitar y exponerle lo desgraciada que soy, á ver si me remedial!

—De seguro, porque él es tan poderoso como bueno.

—Vamos, que estoy en ascuas, hija. Su nombre y sus señas.

—Su nombre es Jesús: sus señas, en el tabernáculo del altar mayor de la iglesia de enfrente. Acuda V. amenudo y con confianza, y ya me dirá V. lo que es bueno.

Aplicaciones del alcanfor.—El alcanfor, además de los usos conocidos, puede utilizarse en horticultura. El agua alcanforada estimula la vegetación y fortifica las plantas enfermas. Basta regar las macetas ó jardines improvisados, delicia de las señoras, con agua bien alcanforada, para que las plantas anémicas recobren su lozanía. Los ramos de flores, también se conservan más tiempo que de ordinario frescos y hermosos, colocándoles en un jarrón lleno de agua alcanforada.

Modo de conocer el vino adulterado.—Para hacer la experiencia se empapa el vino en una esponja pequeña; se coloca en un plato que contenga algunos milímetros de agua. Si el vino es puro, el agua del plato tardará de un cuarto á media hora en tomar color; si el vino está adulterado, el agua se coloreará casi instantáneamente.

Buena edad.—De una crónica americana tomamos lo siguiente:

“En Puerto-Padre (Cuba) vive una señora, natural de Puerto-Príncipe, que nació el día 6 de Enero de 1777, contando, pues, actualmente la friolera de 112 años, con la particularidad de haber gozado hasta hace pocos días de una cabal salud, de estar en el pleno ejercicio de sus facultades intelectuales y de conservar su dentadura en el mejor estado.

Dicha señora se llama doña Manuela González y Rodríguez. Fué una de las fundadoras de Vitoria de las Tunas. Ha tenido doce hijos, habiendo muerto el primero de ellos en la ciudad citada, cuyos restos descansan en el lugar que hoy ocupa la iglesia parroquial.

Pero esto es poca cosa en comparación con el caso que cuenta el *Herald* y que al *Herald* le cuentan desde California:

En el hospital de Monterey reside hace años un indio conocido de todo el pueblo con el mote de *Gabriel el viejo*, quien, según datos auténticos, aunque no directos, pues no existe su partida de bautismo, cuenta la friolera de 150 años.

Gabriel era abuelo el año 1770 cuando llegó á Monterey el P. Junipero Serra, sacerdote español, á quien tanto debe aquella comarca, y que le enseñó el oficio de albañil, y ha trabajado en varias de las construcciones de algunas misiones de California.

Una señora de 95 años que le conoció de niña, ha dicho que Gabriel era ya viejo y tenía hijos de más edad que ella.

Este moderno Matusalén tuvo seis mujeres todas, las cuales se le murieron viejas.»

Un salvarelojes.—Ha solicitado privilegio de invención para un aparato *salvarelojes* el maestro armero de la academia de artillería D. Eduardo García Pérez. Consiste el aparato en un botón de metal con dos pequeños brazos de acero terminados en puntas paralelas y opuestas; adaptado el mecanismo á la parte superior del reloj y sujeto á la cadena, al tirar de ésta los bracetes de acero describen un semicírculo, enganchándose en el chaleco de modo tal, que á no desgarrarlo completamente, se hace de todo punto imposible extraer el reloj del bolsillo.